

FDP Kriftel

## **FREIE DEMOKRATEN BEANTRAGEN ARBEITSGRUPPE ORTSENTWICKLUNG**

22.03.2023

---

### **Der leerstehende ehemalige Rewe City in der Ortsmitte verdeutlicht den Handlungsdruck bei der Ortsentwicklung**

Die Fraktion der Freien Demokraten wird in der Gemeindevorvertretung Kriftel den Antrag stellen eine Arbeitsgruppe Ortsentwicklung aus der Mitte der Gemeindevorvertretung zu gründen. Diese Arbeitsgruppe soll den Prozess zur Erstellung eines Integrierten Gemeindeentwicklungskonzepts (IGEK) konzipieren und dessen Umsetzung begleiten. Außerdem soll die Arbeitsgruppe Ortsentwicklung Vorschläge zur Belebung der Ortsmitte im Hinblick auf die Förderung der Umsetzung dieser Vorschläge zum Beispiel im Rahmen des Landesprogramms „Zukunft Innenstadt“ erarbeiten. Die Prüfung der Teilnahme an diesem Landesprogramm war in den Haushaltsberatungen Anfang des Jahres erfolgreich von der FDP-Fraktion beantragt worden. „Seit der Schließung des Rewe City Ende 2022 und dem folgenden Niedergang der Ortsmitte ist das Thema Ortsentwicklung noch dringlicher geworden. Aufgrund mangelnder Kapazitäten in der Gemeindevorwaltung kommen das Projekt Integriertes Gemeindeentwicklungskonzept und die Belebung der Ortsmitte jedoch nicht im benötigten Maß voran. Wir sehen in der Arbeitsgruppe ein geeignetes Mittel die Verwaltung zu unterstützen und zu entlasten, um diese Projekte endlich voranzubringen“, so FDP-Fraktions- und Ortsvorsitzender Florian Conrad. Die ehrenamtliche Arbeitsgruppe aus Gemeindevorvertretern könnte hier die Verwaltung entlasten, indem sie zum Beispiel anhand der Integrierten Stadt-/Gemeindeentwicklungskonzepte anderer Kommunen relevante Themen für das Krifteler IGEK identifiziert, einen Prozess zur Erstellung des Integrierten Gemeindeentwicklungskonzepts unter ausreichender Bürgerbeteiligung definiert und so weiter.

Bezüglich der Belebung der Ortsmitte könnte die Arbeitsgruppe zum Beispiel die Wünsche und Maßnahmenvorschläge verschiedener Interessengruppen durch Umfragen oder Gesprächen mit diesen ermitteln und zu einem förderungsfähigen Konzept bündeln. „Vorbild für die Arbeitsgruppe Ortsentwicklung ist die produktive Arbeit der Arbeitsgruppe Klimaschutz. Die Entscheidungshoheit über Umsetzung konkreter Maßnahmen wird selbstverständlich beim Gemeindevorstand beziehungsweise der Gemeindeverwaltung verbleiben“, so Conrad abschließend.

Bildquelle: Freie Demokraten Kriftel